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唐洪芳副区长带队到华西医院
对接我院肿瘤科创建国家临床重点专科工作

唐洪芳副区长带队到重庆医科大学附属儿童医院
对接我院新生儿科创建国家临床重点专科工作

我院召开2024年
职工代表大会暨工会会员代表大会

       2月22日上午，唐洪芳副区长带队到华西医院对接重庆市黔江中心医院肿瘤科创建国家临床重点专科相关事宜。落实华西
医院和黔江区委区政府关于提升地区医疗服务能力的战略协议，重点围绕帮助黔江中心医院创建国家临床重点专科方面的相关
问题。
       吴泓副院长作欢迎辞并讲话。他指出针对国家临床重点专科建设，通过项目
制方式，构建一种新的模式和运行机制。围绕人财物上管理，创建从0到1的一
种创新模式，践行华西医院一说就干、一干就成的精神。黔江是华西应该价值输
出的地方，同时，并提出十个项目，十个团队，每个团队3个人，到黔江开展门
诊、MDT讨论、手术等多种形式的帮扶指导，强调了要结合学科发展不折不扣
的抓落实、担当作为抓落实及结合黔江实际情况抓落实。

       黔江中心医院党委书记刘忠和做工作汇报。他表示，经过三个月的努力，我
区医疗、管理和服务水平都有了显著提升，“华西基因”烙印更深。主要体现在“
三个方面”： 一是“三步走”战略初显成效； 二是项目制合作呈现新成效； 三是
国家临床重点专科申报初显成效。在前期帮扶合作中，华西医院以大情怀和大格
局，提出帮助黔江中心医院创建1—2个国家级临床重点专科，这既是落实健康中
国战略和成渝地区双城经济圈战略的具体举措，也是武陵山区广大群众的福音。

       2024年2月20日下午，我院召开了黔江区肿瘤防治
中心启动暨培训会，重庆大学附属肿瘤医院党委书记
吴永忠、副院长周宏，黔江区副区长唐洪芳，区卫生
健康委党委书记、主任刘冲，区卫生健康委副主任、
区疾控局局长崔一敏出席了会议，区卫生健康委、区
疾控中心、区中医院、区妇幼保健院、民族医院及各
乡镇卫生院、街道社区卫生服务中心相关负责人、工
作人员，重庆大学附属黔江医院领导及中层干部参加
了会议，会议由副院长孙章华主持。

       区卫生健康委主任刘冲致辞，肯定了我院在疫情防
控平稳转段后打了一场漂亮的攻坚战，公立医院改革
与高质量发展示范项目稳步实施，中心医院顺利完成
整体搬迁，挂牌重庆大学附属黔江医院。同时，在重
庆大学附属肿瘤医院的支持下，肿瘤防治工作取得了
巨大进步，并希望我院再接再厉，为黔江区肿瘤事业
发展做出贡献。

       区卫生健康委副主任崔一敏解读文件《黔江区肿瘤
综合防治中心建设方案》，明确了黔江区2024年、
2025年、2030年肿瘤防治工作目标，成立了专项领导
小组，区肿瘤防治中心设在黔江中心医院，将重点从“
防、筛、治、养、管”五个方面开展肿瘤防治中心建设
工作。
    举行了隆重的“黔江区肿瘤防治中心授牌”仪式，副
区长唐洪芳、重庆大学附属肿瘤医院党委书记吴永忠
授牌“黔江区肿瘤防治中心”，重庆大学附属黔江医院
党委书记刘忠和、院长何建峰接牌。

     副区长唐洪芳郑重宣布：黔江区肿瘤防治中心正式
启动。

     吴永忠书记作了《核心竞争力驱动高质量发展》专
题讲座，从重庆大学附属肿瘤医院高质量发展实际出
发，详细展示了医院核心竞争力、医院治理新实践、
医院发展新成效、医院发展新作为，涵盖精神文化、
党建统领、肿瘤防治、学科建设、运营管理、医院公
益、发展展望等方面，系统的管理理念、前沿的理论
知识、丰富的实践案例人让参会人员受益匪浅。
   近年来，我院肿瘤防治工作取得了突破性进展。
2022年参研了省部级重点项目“黔江区太极镇中医定向
帮扶及卫生院服务水平提升”，对太极镇开展了肿瘤筛
查工作，惠及老百姓2000人次，搭建了远程超声、远
程心电等平台，减轻了太极镇老百姓的负担。2022年
、2023年圆满开办了两期“癌症筛查与早诊培训班”，
提升了黔江区、武隆区、石柱县、秀山县、酉阳县、
彭水县等区县医疗机构的肿瘤防治能力与意识。2023
年，进入市级城市癌症早诊早治基地，圆满完成了首
期癌症临床筛查任务，惠及黔江区6个社区3000余人
次。2024年，获批“黔江区肿瘤防治中心”，将致力于
黔江区肿瘤防治工作，完善癌症防治体系，显著提升
癌症筛查、早诊早治和规范诊疗水平，癌症发病率、
死亡率上升趋势得到遏制，区域内总体癌症5年生存率
明显上升，重点癌种早诊率持续提高，居民癌症防治
核心知识知晓率显著提高，恶性肿瘤医疗费用构成比
趋向下降拐点，患者疾病负担得到有效控制，生存质
量获得明显提升。

       唐洪芳副区长指出，在华西医院的帮助下，建设市级区域医疗中心及高质量完成示范项目的结题验收给与了最大底气，并
作为黔江区一号工程重中之重来完成。在肿瘤科国家临床重点专科创建方面，以项目制方式，打造成为双圈最具有辨识度的标
志性成果。给示范项目的验收结题交上一份高分答卷。并安排部署相关工作，针对各项目迅速梳理项目清单、保障清单，同时
狠抓落实，遴选一批优秀骨干到华西进修学习。对黔江中心医院提出要求，全院改变观念，统一思想，承接到华西优质资源，
对标对表贯穿实施国家临床重点专科建设的全过程。
       下一步，华西医院吴泓副院长及项目制负责人一行还将到黔江指导工作。黔江中心医院将以此为契机，通过项目制方式，
通过平移华西医院技术、专家的帮扶、同质化管理和成果共享等方面，为肿瘤科成功创建国家级临床重点专科提供坚实的基础
及保障。

       重庆市黔江区卫生健康委副主任龚春霞针对项目制中华西医院专家提出疑问和需解决的问题，在现场给予答复：一是组织
落实黔江区高危人群食管早癌筛查，二是组织全区卫生系统人员参与华西学习及培训进修，三是全力做好后勤保障服务工作。
       吴院长对项目制实施指出一定要提高效率，到黔江中心医院开展“四个一”要求，一次门诊、一次查房、一次MDT讨论、一
次讲座，并要求落实项目制中选好项目对接人，建立好机制。

       2月23日上午，唐洪芳副区长带队到重庆医科大学附属儿童医院对接我院新生儿科创建国家临床重点专科相关事宜，重点
围绕帮助我院创建国家临床重点专科方面的相关问题。
     重庆医科大学附属儿童医院赵晓东书记致欢迎辞并讲话。赵晓东指出，重庆医科大学附属儿童医院作为地处西部的全国区域
性儿童医疗中心，有责任和义务提高西部地区儿童医疗发展水平，尤其是处于源头地位的新生儿的诊疗水平。可以在重庆儿童
医院现有的五种合作模式中选择一种模式进行合作，也可以根据实际情况作订单式合作。

       2月6日，我院召开2024年职工代表大会暨工会会员代表大会，院领
导、支部书记、中层干部、各级党代表、人大代表、政协委员、工会会
员代表、职工代表代表参加了会议。副院长孙章华主持会议。
      会上，院长何建峰作2024年医院工作报告，回顾了医院2023年各项
工作，也指出了目前存在的短板、困难和不足，明确了2024年的八个方
面的主要工作任务，并提出了“使命重在担当，实干铸就辉煌”的要求。
      会议还听取并审议通过了《2023年经济运行情况审计报告》《2023
年度工会经费收支决算及2024年度工会经费收支预算报告》《医院2024
年全面预算（草案）》《重庆市黔江中心医院章程（修订）》《重庆市
黔江中心医院薪酬分配方案（试行）》。

位，始终坚持党的全面领导，党的领导是事业成功的根本保证， 唯有坚定拥护“两个确立”，坚决做到“两个维护”，才能在各种
风险考验中“不为浮云遮望眼”“乱云飞渡仍从容”。面对发展新机遇，为了落实“三转变”“三提高”的新发展要求，更加需要我们
坚定党对医院各项工作的全面领导，充分发挥党委“把方向、管大局、作决策、促改革、保落实”的领导作用。 二是要转变思
想，强化贯彻落实的硬举措，各科室负责同志要主动承担起发展责任，认真履职，充分发挥好“头雁”效应，广大干部职工要发
挥自身能动作用，把艰苦奋斗扛在肩上。三是要坚定信心，凝聚高质量发展的磅礴力量，医院正处高质量发展的新阶段，打造
市级区域医疗中心、建设渝东南患者最终目的地医院和重大疾病兜底医院，是时代赋予我们的重大命题，大家要集中智慧、勠
力同心，汇聚起医院高质量发展的强大合力。

       中心医院党委书记刘忠和做工作汇报，对重庆医科大学附属儿童医院长期以
来对我院儿科的大力支持和帮扶致以真诚的感谢。自去年11月与重庆医科大学
附属儿童医院座谈交流后，迅速按照儿童医院的建议与意见，加快筹备国家临床
重点专科申报工作，儿童医院也第一时间安排精干力量指导支持，为我院注入了
强劲动力。
      唐洪芳副区长指出，渝东南和武陵山片区长期以来新生儿死亡率、婴幼儿死
亡率、5岁以下儿童死亡率处于较高水平，不少家庭因病致贫，影响区域乡村振
兴。黔江区作为渝东南片区区域性中心城市，需要大力提高儿童救治水平，尤其
是处于源头位置的新生儿救治技术。重庆医科大学附属儿童医院在全国处于领先
地位，希望能将优质资源下沉，全力支持黔江中心医院新生儿科的发展，黔江区
政府将全力配合和支持相关工作。
      双方就签署《黔江区人民政府、重庆医科大学附属儿童医院战略合作框架协
议》进行了磋商，后续将加快推进学科建设等相关工作。

我院顺利召开黔江区肿瘤
防治中心启动暨培训会

1、我院医学检验科获评“重庆市
青年文明号”

2、我院继2022年我院获评全国
及重庆市药品不良反应监测评价
“优秀单位”后，再次获评重庆市
药品不良反应监测评价“优秀单
位”
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党委书记刘忠和作总结讲话。刘忠和肯定了2023年医院取得的成绩，并就新一年的工作提出了三个要求。一是要提高站


